

Suplantación de e-mail alarma a población

Intento de estafas masivas circula en redes sociales

• Cuentas de internet son intervenidas a través de un programa denominado Exploit.



Recibir correos de personas conocidas o familiares cercanos que solicitan préstamos en efectivo es un recurso delincuenciales de sujetos que, suplantando identidades, se dedican a realizar estafas masivas vía internet; modo de operar que se está posesionando en Bolivia, advirtió el especialista informático G. Zeballos en diálogo con **EL DIARIO**.

Las estafas vía on-line usan las redes sociales y los correos

electrónicos para pedir dinero simulando ser un pariente, amigo o algún conocido. Estas se enmarcan en la suplantación de identidad y la intervención de cuentas registradas con el programa Exploit.

Ya no se da las estafas tradicionales por celular, es decir cuando un usuario recibe un mensaje corto de texto anunciando un premio, sea éste en efectivo o en bienes, como automóviles de afamadas marcas.

Ahora los delincuentes solicitan registrar una tarjeta prepago a un número propio, ganando entre Bs 100 y 200. Los estafadores aprovechan la solidaridad de la gente, pues ingresan en cuentas de correo electrónico y desde allí mandan mensajes para pedir ayuda.

Al haber incrementado el número de incautos engañados, expertos recomiendan a la población no hacer caso de los mensajes desconocidos que puedan

llegar a los celulares, e-mail, redes sociales u otras vías.

"Es una suplantación de identidad, porque generarían un perfil falso para sacar dinero (...) porque un correo electrónico tiene fuente", explicó Zeballos.

Recomendó a la población cambiar las contraseñas de sus cuentas electrónicas de forma regular, puesto que la clave puede ser descubierta y mal utilizada.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Aumenta número de afectados por lluvias

• El Gobierno reportó cien municipios damnificados, 46 personas fallecidas y 34 mil familias en situación de extrema emergencia.

Las lluvias que se registran en varias regiones del país afectaron a más de 100 municipios y causaron la muerte de 46 personas entre noviembre de 2013 y los últimos días de enero pasado, informó ayer el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana.

La autoridad atribuyó los problemas por los que atraviesan las regiones del departamento del Beni, el trópico de Cochabamba y el norte de La Paz, a la falta de obras por parte de los municipios que sólo utilizan entre el 1 al 2 por ciento de su presupuesto a la prevención de desastres naturales y que en muchos casos estos recursos son utilizados para otros fines.

"Tenemos hasta el momento el reporte de 75 cabezas de ganado afectadas, 28.500 familias damnificadas y más de 100 municipios perjudicados hasta este momento. También tenemos el reporte de 46 personas que han fallecido de manera directa o indirecta, desde noviembre del año pasado hasta la fecha" dijo en entrevista a la red Bolivia TV.

"Hay que recordar que los efectos, en algunos casos, han generado negociados esplendidos para algunos exgobernadores o alcaldes de las regiones, entonces la gente que antes utilizaba estos fenómenos medioambientales para intereses políticos y económicos, hoy

día está viendo que también se está reduciendo su margen de maniobra", sostuvo la autoridad.

Aseguró que estos desastres naturales ponen a prueba la capacidad de gobierno en la articulación y reacción temprana para asistir a los damnificados, en procura de disminuir "significativamente la fatalidad de la gente y el nivel de la tragedia humana", según informó a ANF.

En tanto, analistas aseguraron a **EL DIARIO** que "todos los años el Gobierno demuestra total ausencia de una política preventiva en temporada de lluvia y atiende de manera improvisada a los damnificados".

Expertos en política como Armando Méndez y en economía como Humberto Vacaflor lamentan el despilfarro de recursos del Estado en la compra de aviones para ministros o nuevos vehículos de seguridad y que, paradójicamente, no se pueda compensar las millonarias pérdidas del sector productivo agropecuario.

Méndez explicó que "una inversión planificada requiere obras macro de infraestructura que deben estar a cargo del Estado por la responsabilidad de coadyuvar a poblaciones que están en constante riesgo en temporada de lluvia" y que "se debe dejar obras menores a responsabilidad de municipios o gobernaciones".

Inf. Págs. 5 y 7, 1er. Cuerpo



PERSONAJE JOCOSO Y EXTRAVAGANTE QUE CARACTERIZA EL CARNAVAL DE LA PAZ FUE LLEVADO EN HOMBROS POR COMPARSEOS Y PERSONAS QUE DISFRUTAN DE LA ALEGRÍA Y LA FIESTA.

Hoy en Ciencia y Computación

Nuevo sistema de control en smartphones



Para comenzar febrero, el suplemento especializado en Ciencia y Computación de **EL DIARIO** presenta a Cortana que es un nuevo asistente de voz para los smartphones preparado por Microsoft. Explica pormenores del funcionamiento de este sistema en relación a otros ya conocidos. Menciona las ventajas que tendrá esta innovación que será presentada en el mes de abril del presente año.

Asimismo se actualizará la información para los lectores respecto al manejo de Google que elimina dos apps por mostrar publicidad.

Pepino vuelve a sus andadas

Con el tradicional "Desentierro del Pepino", simbólico acto efectuado ayer en inmediaciones del Cementerio General de La Paz, comenzó oficialmente el Carnaval Paceño 2014.

Grupos de ch'utas y cholas desplegaron coreografía, danza y alegría por las principales calles de la populosa zona paceña ante la mirada de cientos de ciudadanos que formaron un cordón humano para observar las novedades que presentarán estos grupos folklóricos este 2014.

El Pepino, tradicional personaje de La Paz, fue llevado en hombros por los comparseros que con un mes de antelación iniciaron los festejos.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Corte de La Haya falla a favor de británica Rurelec

La Corte Permanente de Arbitraje de La Haya, mediante un laudo, estableció que Bolivia debe cancelar a la empresa británica Rurelec 28.927.583 millones de dólares, por la expropiación del 50,1% de sus acciones en la Guaracachi establecida mediante la nacionalización del 1 de mayo de 2010. En ese contexto, la Procuraduría General del Estado aclaró que el fallo deja sin efecto las pretensiones de Rurelec y la Guaracachi America Inc. (GAI)

que estimaban lograr hasta 142.961.335 millones de dólares del Estado boliviano.

"De conformidad con el Tratado Bilateral de Inversiones y con las normas de la Cnudmi, el laudo es definitivo y vinculante para Bolivia y se llevará a cabo sin demora. Rurelec confía en que Bolivia cumplirá con sus obligaciones para con Rurelec y el Reino Unido en virtud del Tratado y espera pronta liquidación de la cantidad concedida", informó la compa-

ña transnacional en su página oficial interpretando un monto superior de compensación que llegaría a los \$us 41 millones.

En tanto, el procurador del Estado, Hugo Montero, manifestó que analizado a detalle el laudo "se decidirá la próxima acción legal a seguir conforme las reglas del arbitraje. En consecuencia cualquier otra comunicación de la empresa Rurelec no está basado en datos ciertos".

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



Seahawks se proclaman campeones del Super Bowl

LOS SEAHAWKS DE SEATTLE SE PROCLAMARON CAMPEONES DEL SUPER BOWL XLVIII AL DERROTAR 43-8 AL ESTELAR PEYTON MANNING Y SUS BRONCOS DE DENVER, ANTE 82.529 ASISTENTES QUE LLENARON LAS GRADAS DEL METLIFE STADIUM.(EEUU-EFE)

Inf. Suplemento Deportivo

El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora no muestra los resultados.

SOBOCE, propone una solución.

Son 1252 días y la injusticia continúa.

